
にと式辞で述べた後に、卒業生

が常に考えながらと応じている

のですから。

陸奥新報には、准看護学科の学

生が私から卒業証書を受け取る

写真が載っていました。この学

生が何という偶然か、４月から

看護学科に進学し、沢田内科医

院で働くことが決まっていた濱

中春香さんでした。緊張する場

面ですが、私は卒業生一人ひと

りにおめでとうと声をかけてい

ますので、それに笑顔で応えて

くれた瞬間を捉えていました。

３月３日、弘前文化センターで弘前市医師会看護専

門学校卒業式が行われました。沢田内科医院では２

人の看護学科の学生が卒業しました。斉藤優香さん

と木村友美さんです。二人とも優秀な成績で卒業し

ました。

学 校 長 式 辞 で

は、「常に考え

る」という言葉

を卒業生の皆さ

ん に 贈 り ま し

た。准看護師資

格試験と看護師

国家試験の内容

は、ほぼ知識を

試す内容です。

最近、問題文を

解釈して答える

ことが要求され

るようになりま

したが、ほぼ反

射的に解答でき

れば合格という

のが実情です。しかし、臨

床現場では　反射的に対処

法が決まらない場合が少な

くありません。その場に適

した方針を選ぶ判断力が要

求されるのです。私は、看護学科

１年の教材の中に、「看護師になるための勉強」で

はなく、「看護

師をするための

勉強」をして下

さいということ

を 書 い て い ま

す。ただ単に国

家試験に合格し

て看護師になる

ための勉強では

なく、常に自分

で考えながら行

動できる看護師

になってもらい

たいという思い

を 込 め て い ま

す。「常に考え

る」看護師にな

ってもらいたい

のです。

木村友美さんが卒業生を代表してお礼の言葉を述べ

ました。友美さんは私が式辞の中で「常に考える」

ということを話すということを知らなかったのです

が、お礼の言葉の中で、常に考える看護師になると

いうことを述べていました。沢田内科医院の教育が

行き届いていたと言えなくもないなと思って聞いて

いました。友美さんは、４月から秋田県立看護衛生

学院保健科に進学します。保健師は看護師資格を得

た後に、１年間のコースを修了して国家試験に合格

することで資格が得られます。1年たったらまた弘前

に帰ってきて保健師として働くことを約束してくれ

ました。

斉藤優香さんは、引き続き沢田内科医院に勤務しま

す。将来の方向性は決まっているのですが、細かい
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優香と友美が卒業！！

ところはまだ決めていません。優香さんは

弘大人文学部を卒業した後に弘前市医師会

看護専門学校に入学しています。ただ看護

師として仕事をするのではなく、大学で勉

強したことを今後のキャリアに生かして一

人前の看護師になるようにと話していま

す。とりあえず、沢田内科医院の看護師に

は必須の糖尿病療養指導士の勉強をする予

定です。

地元の新聞が卒業式の模様を報道してくれ

ました。特に、陸奥新報の内容がすばらし

かったです。学校長が、常に考える看護師

木村友美さん、私、斉藤優香さん
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に帰ってきて保健師として働くことを約束してくれ

ました。
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師として仕事をするのではなく、大学で勉

強したことを今後のキャリアに生かして一

人前の看護師になるようにと話していま

す。とりあえず、沢田内科医院の看護師に
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弘前市の人口の特徴
健診やがん対策、看護専門学校の学生募集などの

ために、弘前市の人口構成をまとめてみました。

人口は約17万５千人です。最高齢者は108歳の女

性でした。100歳以上の人は75人で、男性が８

人、女性が67人でした。68歳から70歳が団塊の

世代といわれ、戦争が終わって子どもが多く生ま

れた世代です。弘前市では71歳が1,920人で70歳

が3,128人です。68歳が3,350人でもっとも人数

が多い年代でした。

今年の成人式の対象者数は約1,800人で

した。弘前市の高校1学年は約1,600人、

中学校は約1,500人、小学校は1,200から

1,400人です。ゼロ歳児は1,117人でし

た。弘前市の人口はどんどん減って行き

ます。大学や専門学校に進学する18歳人

口は、昨年が1,700人、6年後は20％減

少して1,300人、12年後は30％減少して

1,200人になります。18歳人口がどんど

ん減りますので、弘前市医師会看護専門

学校の学校長として、入学する学生を確

保するためにいろいろな対策を立ててい

ます。

陸奥新報　2018年

(平成30年) 3月5日

より抜粋

写真は濱中春香さん
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青森県の健康寿命は最下位じゃない！！
日本の平均寿命は男性が80.8歳、女性が87.0歳で

す。男性では滋賀県（81.8歳）が最も長く、長野

県（81.8歳）、京都府（81.4歳）が続き、女性で

は長野県（87.7歳）が最も長く、岡山県（87.7

歳）、島根県（87.6歳）の順です。青森県は、男

性が78.7歳、女性が85.9歳でともに全国の最下位

でした。全国平均との差は男性が1.9年、女性が

1.1年でした。

平成28年の「健康寿命」が公表されました。男性

が72.1歳、女性が74.8歳でした。「健康上の問題

がなく、日常生活が制限されるこ

となく送れる期間」が「健康寿命

」です。青森県は男性が71.6歳、

女性が75.1歳でした。全国平均と

比べると、男性が0.5歳下回って

34位、女性が0.3歳上回って20位

でした。平均寿命では全国最下位

ですが、健康寿命は健闘していま

すね。

さて、平均寿命は全国最下位で、

健康寿命は全国平均程度ですが、

これをどう解釈したらいいので

しょうか。看護師国家試験対策で

は、平均寿命と健康寿命の差は、

男性９年、女性12年と記憶しま

す。今回の結果で計算してみると、男性が8.7

年、女性が12.2年でした。これまでとほぼ同じで

あることが分かります。青森県は、この差が、男

性7.1年、女性10.8年でした。極論すると、青森

県人は介護を受けながら生きる期間が短いという

ことです。

理想的な死に方はPPKと言われています。ピンピ

ンと健康に生きて、コロリと死ぬという意味で

す。健康寿命がピンピンで平均寿命がコロリとす

ると、ピンピンとコロリの差は、他の人の世話を

受けながら生きるという期間の

ことです。短い方が家族に迷惑

をかける期間が短いということ

ですから、青森県は理想に近い

ということですね。

平均寿命は、実際に亡くなった

人の年齢の合計から求めた数値

ではありません。健康寿命も、

限られた人数を対象にした健康

状態を指標にしているようです

ので、不安定な要素を多分に含

んでいます。私の「平均健康余

命」も残り少ないようですの

で、一日一日を大切にして生き

て行きたいと思っています。

健診やがん対策、看護専門学校の学生募集などの

ために、弘前市の人口構成をまとめてみました。
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世代といわれ、戦争が終わって子どもが多く生ま

れた世代です。弘前市では71歳が1,920人で70歳

が3,128人です。68歳が3,350人でもっとも人数

が多い年代でした。

今年の成人式の対象者数は約1,800人で

した。弘前市の高校1学年は約1,600人、

中学校は約1,500人、小学校は1,200から

1,400人です。ゼロ歳児は1,117人でし

た。弘前市の人口はどんどん減って行き

ます。大学や専門学校に進学する18歳人

口は、昨年が1,700人、6年後は20％減

少して1,300人、12年後は30％減少して

1,200人になります。18歳人口がどんど

ん減りますので、弘前市医師会看護専門

学校の学校長として、入学する学生を確

保するためにいろいろな対策を立ててい

ます。
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弘前市医師会准看護学科を卒業した濱中春香さん

が仲間に加わりました。さっそく、准看護師とし

てのトレーニングが始まっています。

３月12日は資格試験の合格発表の日でした。准

看護師資格試験は合格率がほぼ100％でほとんど

が合格するのですが、本人にとってはやっぱり緊

張する瞬間だと思います。今は

情報化時代、合格発表もネット

で見ることができるのですが、

一斉にアクセスするためかなか

なか見ることができませんでし

た。そのうちに、スマホに合格

発表のリストが送られてきて、

受験番号を照らし合わせて合格

を確認しました。

さっそく、ケーキで合格祝いで

す。濱中さんと一緒に准看護学

科を卒業した工藤咲良さんは３

月22日から沢田内科医院で働く

ことになっています。現在、他

の医療機関で働いていますの

で、今回のお祝いは濱中さん一

人でした。

准看護師資格試験に合格

ユニホームが間に合わずクールビズの濱中春香さん

インフルエンザウイルスは当然のことですが感染

します。ですから、家族の中で次々と感染してし

まいます。でも、考え方によると家族がみんなイ

ンフルエンザに罹るというのは幸せの証拠です。

外来で、「孫から移ったみたいです」という人に

は、「それは幸せなことですよ！ 幸せな家庭生活

を送っているということですよ！」と言います。

「インフルエンザを移してもらいたくても、孫が

近くにいない人がいっぱいいるんですよ！」、

「ここ何日かは体がきついかも知れませんけど、

長い目で見れば幸せなことなんです！」と。多く

の人は、「そう考えると、インフルエンザに罹っ

てもいいですね」と応えてくれます。

ピロリ菌感染も同じです。ピロリ菌の感染の８割

は５歳前に、家

庭内で感染する

と言われていま

す。親がピロリ

菌に感染してい

る時は、子ども

も感染している

ことがあります。お父さんにピロリ菌がいて子ど

もにもいた場合には、「小さい頃に、お父さんに

いっぱいめごがられた証拠だからね！」と。逆に

いなかった場合は、「お父さんにあまりめごがら

れなかったのかなぁ・・・」と。

インフルエンザもピロリ菌も病気ですから、感染

するのはいいことではありませんが、考え方で幸

せな気持ちにもなるんだと思っています。

インフルエンザに罹ることは幸せなことなんだ！


